


TRABAJO

Organismo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras  Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas.
 Un mes 30 id. | Extranjero: id., 1'50 id.
 Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
 Plaza 1.º de Mayo, núm. 3

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Las elecciones municipales

El fracaso de los conservadores.

El Ministro de la Gobernación—esta vez con perfecta justicia—ha confirmado el fallo de la Diputación provincial de Alicante recaído en el expediente de las elecciones municipales de Elche, por el que se declaraba válida la elección verificada en los Distritos 1.º y 4.º y nula la celebrada en los Distritos 2.º, 3.º y 5.º

Día tras día y semana tras semana, seis meses consecutivos han estado los conservadores atronando nuestros oídos con la cantinela de que se resolvería a su favor el expediente electoral. Especialmente en las últimas semanas, daban toda clase de detalles y seguridades: en el cabildo tomarían posesión sus concejales; en tal otro se encargaban del Poder, etc. etc.

¡Iban ya repartiendo destinos sus prohombres. ¡Pobres, entonces, de sus enemigos! Es decir, pobre pueblo de Elche el día que se posesionaran del mando. Su venganza iba a ser fiera. Así lo decían.

Mal oficio es el de profeta.
 Viendo a lo que han venido a pagar aquellas arrogancias y amenazas

de enano de la venta; en presencia del fracaso ruidoso que han experimentado aquellos vaticinios que no encarnaban en la justicia de los hechos ni en la realidad de las cosas, si nosotros no fuésemos hombres de manifiesta irreligiosidad podríamos decir a alguien muy dado a aparentar en el templo cristiana fé y principios religiosos,—como si en buena moral se pudiese armonizar el amor a Dios con el odio al prójimo y con los actos de feroz caciquismo—aquello de:

Nunca deja la sabia Providencia que triunfe la maldad de la inocencia...

¡Pobre «venerable anciano!» ¡A su edad! Hubiera podido hacerse respetar y no lo ha hecho. Quería que el pueblo le temiese, no que le amase. Y ahí está el error y el fracaso de una política. Seguramente el cerebro se debilita y agota al compás de las demás energías físicas. Los viejos se parecen mucho a los niños. A fuerza de querer ensayar zorrerías, caen en una candorosa inocencia. Sus picardías no son ya tales picardías, toda vez que no engañan a nadie, a excepción del propio interesado, que se engaña a sí mismo con la ilusión de que va a ser esto y va a ser aquello, al igual que los chicos que juegan a ser general, duque o banquero.

Los conservadores han caído defi-

nitivamente en el ostracismo. Es un bien que así haya sucedido. Su sistema de gobierno es el negocio administrativo, la trampa política y el engaño de los de fuera, ya que no pueden a los del pueblo. Para eso tenían *La Lealtad* y *La Defensa*,—dos periódicos que los illicitanos no leen,—para hacer creer fuera de Elche que eran aquí alguna cosa.

Sirva de lección lo que ha pasado.

En el espejo de esos hombres que tan estrepitosamente acaban de fracasar, deben mirarse todos los partidos gubernamentales. Hoy no se gobierna con habilidades y raterías oficinescas; se gobierna con la verdad y con buena conducta.

Y los carlistas, tan aficionados a aceptar cargos para los cuales no tienen fuerzas, acostúmbrense a no ostentar otras representaciones que aquellas para las que el pueblo los elija. Así nadie les echará en cara que tienen un concejal de regalo, ni se verán en la triste, desairada y hasta bochornosa situación de haber paseado las ganas de ser concejal para quedarse con tres palmos de narices.

OBREROS: Leed

El Socialista

De los sucesos de Agosto

Mazafias de la política conservadora

Con la lealtad y sinceridad, cual característica de nosotros los socialistas, esbozaremos hoy sucintamente, claramente, las mazafias llevadas a cabo por los conservadores en la huelga del mes de agosto.

Siendo tantas las atrocidades y villanías que esta política realizó en la gloriosa y trágica huelga, contando ¡claro está! con policías honorarios, guardia civil y demás enseres, no podemos, por virtud de tantas persecuciones pasar sin dar a conocer al pueblo y a España entera, cuales son los procedimientos de que se valen estos políticos para gobernar a un pueblo que abusando de su tolerancia hacen mangas y capirotes de los intereses municipales.

De haber seguido estos antropófagos encaramados al frente de los intereses del pueblo, desdichado de éste, pues a la hora de ahora los hogares proletarios, nuestras familias se hallarían llenas de dolor y de pena por cuanto estos señores hubieran continuado haciendo prevalecer la obra caciquil y de persecución llevada a cabo en la clase menesterosa.

Estos conservadores fueron *modelo* por sus mazafias con los trabajadores, siempre ha sido cualidad la de estos hombres perseguir a los que ansian mas libertad y justicia, a los que trabajan por que la humanidad siga los buenos senderos conducentes a la sociedad del porvenir, en fin estos señores sus timbres de gloria los han ganado siempre, encarcelando y persiguiendo a los desheredados de la fortuna.

Para vergüenza del decoro, para vergüenza del sentido racional estos chulapones del conservadorismo gozaban a mandíbula batiente cuando hacían presa de un obrero aunque éste fuera inocente

(1) pues quien esto escribe, cuando empe

(1) Prueba de que no cometí delito lo confirma el capitán general de Valencia, no encontrando delito y sobreesyéndome la causa.

zaba a realizar la tarea del trabajo, un día a las 8 de la mañana, cuando necesitaba trabajar para llevar pan a mi esposa e hijo me veo sorprendido e invadido por toda la guardia civil del puesto de Elche, haciendo su correspondiente registro, conduciéndome más tarde al cuartel y de allí en medio de una pareja como si fuera un criminal fui llevado a la cárcel donde también sufrí mis consecuencias, prohibiendo el que yo leyera la prensa y que no pudiera consolar mi sufrimiento.

Todas estas injusticias las llevó a efecto el partidor conservador, con quien no podré ni podrá nunca el pueblo estar conforme en su conducta por no proceder con acierto y justicia dejándose llevar por instintos maquiavélicos condcentes a la perdición de los que hacen que la industria y la agricultura prosperen dando con sus torpezas a que Elche sea un pueblo amorfo y hechura de inquisidores.

Ese partido, trabajadores, es la sanguijuela cotidiana que vive y engorda de nuestra sangre; es quien goza de que el proletariado sufra cruelmente los rigores de la vesanía tiránica del martirio ¿cómo esperar de que estos señores purifiquen las costumbres de los intereses municipales que son los intereses del pueblo, si son como he dicho antes la sanguijuela cotidiana que vive y engorda de nuestra propia sangre? ¿Cómo esperar cosa buena de aquellos que no pasando nada en el pueblo encierran en la cárcel a los honrados hijos del trabajo por el solo hecho de ejercitar un derecho previsto y sancionado en la constitución española cual es el derecho de huelga?

¿Que podemos esperar de los prohombres del conservadorismo?

Sus frutos pueden ser testigos de cuanto decimos.

Ah! tenéis 1909 1917, el barranco del Lobo, la muerte criminal llevada a cabo con el maestro de la Escuela Moderna, Francisco Ferrer Guardia, siendo todos vuestros actos ajustados a la injusticia.

FRANCISCO NAVARRO.
Elche y Junio 1918.

Obreros, leed

EL SOCIALISTA

Rápida

Los conservadores, que tanto han y tan repetidamente... que ganarían las elecciones, habido la orden de decir ahora... resultado que el asunto ha tenido... sa prevista. ¡Qué líneas!

Esa orden ha hervido en la... de un hombre siniestro que, por absurdo, no hace cosa alguna a...

Ahí está su conducta que elo... mente lo atestigua.

¿Qué quería ese hombre? ¿Ser... tario, como a perpetuidad hubiera... do serlo si hubiera sabido que... un comportamiento correcto e... cial?

Pues ahí le tenéis haciendo... necesario para enagenarse a... mo que estaba interesado en con...

No tiene bondad ni talento.

Si hubiera tenido lo primero... mismas condiciones le hubieran... sado en el cargo.

Si a falta de la primera cualidad... diese poseído la segunda, habría... do el mismo fin, por él tan anhelado... que entonces habría sabido lo que... saben muchos pícaros, o sea, que en... mundo hay que ser buenos hasta... picardía.

Solo los torpes son malos.

Deberes que se olvidan

Son, todos aquellos que por su... simplicidad, adquieren con el tiempo... ves prejuicios para la clase trabajadora... siendo ellos los únicos culpables, a...

Los hay que, faltos de una human... lidarización son susceptibles a todo... jamiento moral, con el cual beneficia... rectamente al patreno, en detrimento... suyos y de ellos mismos. Otros, que... ciendo de destreza, de conocimientos... pies (hay excepciones) creen que una... en la Sociedad de su oficio, ella y de... sí, podrá satisfacer los anhelos reivin... dores en las complejas trayectorias... ofrecen las luchas del capital y el trab...

TRABAJO

¡Claro! Ciertamente, (pongamos ejemplo a M. Anión Sánchez (s)), en época de trabajo, dispone un buen número de operarios: todos en la confección de la mano de obra. ¿Es lícito que una mayoría se queja de trabajo por el hecho de que no lo ha todos? No, lo más lógico y humano sería el reparto equitativo. ¿Se puede tampoco. ¿Han precisado los que sufren la fórmula que dé una solución factible al mal? ¿No?.. Pues id recordando.

¿Se puede considerarse con justicia enemiga al patrono que sin razón nos explota, no es eso, más y de los que pertenecen al sector de los explotados, pesados de sentimientos de humanidad, ¿van a cruzarnos de brazos, pasan hambre y hambre? ¿Son estos como el enemigo de nuestros intereses?.. ¿No es así. Un aislamiento material al y moral a los segundos (interín no ven sus conductas), hallarían temeridades de la sensibilidad: viven de ella, de existir en ellos esa virginal cológica etia suerte correría a la vida.

¡Dad vuestro deber!

J. DE SPOLETO.

buha obrera

III Congreso de la Unión General de Trabajadores.

El Comité Nacional de la Unión ha convocado a las secciones al XIII Congreso que se celebrará en Madrid el 30 de septiembre del presente año, caso de que las diferentes secciones den su conformidad con la fecha y localidad marcadas por el Comité.

Este Congreso encierra en sí gran importancia; no ya por los sucesos ocurridos en el pasado mes de Agosto, sino porque el movimiento nacional va empeorando de día en día y la clase trabajadora tiene que tomar medidas para que varie favorablemente la difícil situación por que atravesamos.

Ya en el pasado Congreso se ocuparon los trabajadores españoles de mejorar la vida nacional.

Trasé en el citado Congreso el camino a seguir para obtener lo que se deseaba; y más tarde organizáronse mítins, manifestaciones y huelgas, siendo finalizada esta campaña con la gloriosa jornada de Agosto.

Todos estos actos llevados a cabo por la clase trabajadora española eran lamentos de dolor, gritos de angustia que lanzaban aquellos honrados trabajadores porque veían perecer a sus hijos de hambre; porque no tenían trabajo para poder ganar el sustento de su familia.

Y aquellos gritos de angustia fueron sofocados como siempre, por el fusil y el cañón, como si hubiesen sido feroces fieras venidas del centro africano.

Los gobiernos todos de este desdichado país siempre han tenido por norma apoyar a las grandes empresas capitalistas y azotar a la clase productora.

Y todo esto debemos tenerlo en cuenta todos los trabajadores.

Mandemos a este Congreso nuestros representantes para que allí la verdadera representación de la clase trabajadora estudie detenidamente la difícil situación y busque medios que obliguen al gobierno a hacerse eco de nuestras justas peticiones.

Juventud Socialista

CONVOCATORIA

Se convoca a junta general ordinaria para hoy domingo a las tres y media horas de la tarde, con el fin de cumplimentar el artículo 29 de nuestro vigente Reglamento.

Siendo de suma importancia los asuntos a tratar, se encarece la más puntual asistencia a todos los afiliados. ¡Compañeros, no faltéis!

EL COMITE.

Leed "El Socialista"

Los panaderos

Este oficio que era uno de los más explotados, el que se trabajan jornadas bárbaras por salarios reducidísimos, ha obtenido recientemente una mejora considerable.

Los compañeros que integran la sociedad de panaderos «La Esperanza» que son todos los del oficio, viendo que era de necesidad mejorar su situación económica se decidieron a hacer unas peticiones a sus patronos y el resultado de esta campaña ha sido el haber conseguido el 15 por ciento de aumento sobre el jornal que ganaban.

Persistan estos compañeros en su actitud y si bien es verdad que lo conseguido no es lo suficiente para cubrir las exigencias de la vida, prosiguiendo el camino emprendido, en lo porvenir conseguirán otras mejoras, que las de están muy necesitadas.

MANUEL V. ARAES.

Cuando en los gobiernos se suceden crisis ininterrumpidas demarcan su poca estabilidad en el concierto ideológico.

SPOLETO.

El Despertar Femenino

CONVOCATORIA

Se convoca a junta general extraordinaria, para el lunes 10 del actual a las 9,30 de su noche y en el domicilio social, al efecto de designar la fecha y localidad en que ha de celebrarse el próximo congreso de la Unión General.

CONCURSO

Se saca a concurso la plaza de Secretario General que se halla vacante. El haber que disfruta este

cargo, es el de 75 céntimos de peseta diarios, y los derechos y deberes que ha de guardar dicho empleado, están consignados en los artículos 87 al 92 del Reglamento de la sociedad, que se hallan a disposición de todo solicitante que se dirija al secretario o cobrador-conserje de la sociedad.

Se admiten solicitudes para el desempeño de este cargo, hasta el lunes 10 del actual, a las 10 horas de su noche, en que se dará por cerrado el concurso.

Las solicitudes deben ser dirigidas a la presidenta de la sociedad.

Elche 3 Junio 1918.

LA PRESIDENTA, Francisca Amerós.

Quando nace el día,
bostezando aun de sueño, al trabajo
los pobres caminan.

¡Quando nace el día
buscan, hartos de goces, los ricos
su cama mullida!...

Los obreros marchan
de un burgués en entierro lujoso
llevando la caja.

Los obreros marchan
¡del burgués hasta muerto, pacientes,
sufriendo la carga!

VICENTE MEDINA

En el Ayuntamiento

Sesión del 7 Junio 1918

Dió principio a las 10'30 de la mañana con asistencia del compañero García.

Se aprobaron y se acordó el abono de las cuentas presentadas; se enteró el Ayuntamiento de lo recaudado por arbitrios y de la distribución de fondos para el mes actual y se aprobaron también varias informes de la Comisión de Policía y Obras.

El contrato de adquisición que contra la población solicitó una prórroga de seis meses, que le fué concedida, y pasaron al

turno correspondiente dos solicitudes para lactancia de unos niños.

Se dió cuenta de los daños causados por el pedrisco de la tarde anterior acordándose a propuesta del señor alcalde y del compañero García pedir auxilios al Gobierno y en nombrar en comisión a los Sres. García Ferrández, Navarro y a nuestro amigo García para que abran una información encaminada a conocer el daño producido por el pedrisco.

Terminó la sesión a las 11.

La taberna

Apurando el vino hasta las hecas
la noche magna en que el salario cobra,
nada le falta a Juan, todo le sorra
en su tertulia vil de hombres secos.

Venida vino, injurias y sandeces
libre ya de la angustia y la zambra
que sintió en el andamio de la obra
donde la vida se jugó cien veces.

Y mientras él, feliz, el codo empina,
su mujer en el patio brajulea
falta de luz yumbre en la cocina.

Se hizo mayor perniciosa vejar,
y adiestrado por una Celestina,
su hija tristemente coquetea.

MIGUEL REY (Figurita)

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL EN ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

LA HOJALATERÍA Y CRISTAL

DE

PEPE BOTELL

situada en la Plaza de Abastos
trasladado a la calle de Canalejas
¡No equivocarse!

Se compran

cabillos a 40 céntimos la libra
con de San Jorge, núm. 16. El

Sotoca y Mañúz

Fabricantes de suelas para botas
Nueva San Antonio, núm. 2
ELCHE (Alicante).

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales
librerías de España y Extranjero
Depósito de las Bibliotecas
Sepana, Sempere, Renacimiento,
Calleja, Hispania, etc., etc.
Canalejas, 5.—Elche.

Tp. J. Agulló Sánchez - Elche